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走了的:旧车无处卖
23日，记者在山东理工

大学看到，每座学生宿舍楼
前都停放着很多破旧自行
车，在多个自行车停放处都
可以看到，在排好的自行车
旁边杂乱地堆放着数十辆
破旧的自行车。一位宿舍楼
管说：“这些都是没人要的
自行车。”在学校保卫室后

边还专门设有一个堆放报
废自行车的地点。小刘是今
年山东理工大学的毕业生，
老家是菏泽，在北京找了工
作。小刘说，毕业后，自行车
带不走，卖又卖不了多少
钱，就扔在学校不管了。

一宿舍管理员说，学校
每学期都得清理两三次报

废的自行车。“一学期一个
宿舍楼前能清理出四五十
辆没人要的自行车，学校一
共有22个宿舍楼，那种9 . 6米
长的大卡车能拉两车。里面
很多自行车都还可以骑。没
人要我们也没办法，只能清
理出去，以免影响其他同学
停放自行车。”

国防学院大二的小王
说：“我们班有36个人，几乎
人手一辆自行车，学校太
大，有时两节课不在同一个
教学楼上，为了方便很多同
学大一就买了自行车。”

小王说，他们买的自行
车大都是新车。“其实我们
想买便宜的二手车，但二手
车不好买。”买二手自行车
要“碰运气”，在宿舍楼、学
校的展板和网站上发布求

购信息，顺便看看有没有人
发布卖车信息，再就是到学
校外边的二手车市场买。

“不过大一新生刚来，人生
地不熟，也不知道去二手车
市场。”

新来的:想买旧车难

学生呼吁成立

二手车交易联盟
采访中，小宋同学说：“我和同学很

早就有一个想法，就是成立‘二手车交
易联盟’。我们从网上看到很多学校里
都有这样的组织。那些自行车就这样报
废太可惜了。我们可以成立一个组织回
收毕业生的自行车，等到大一新生来的
时候再以低价卖给他们，循环利用，既
省了钱还环保，更方便了大家。”

但小宋说，虽然他们早就有这样的
想法，实施起来却很困难。“首先我们没
有那么多的启动资金，其次这个想法还
需获得学校的支持。自行车收购牵扯很
多问题，没有一个权威部门的支持，我
们很难做起来，可能会遇到一些纠纷，
很多不法分子可能会钻我们的空子，销
售非法车辆，这就需要完善的收购制度
作保障。”小宋说：“希望学校和同学们
能给我们更多的支持和帮助。”

每年在校物品的处理是毕业生们要面临的一个难题，

其中，对自行车的处理更是让很多毕业生头疼。由于学校

没有专门回收与处理二手自行车的机构，毕业生们只能自

己想办法处理，或者干脆放在学校不要了。23日，记者在山

东理工大学看到，很多学生宿舍楼前都堆放着不少废旧的

无主自行车。

破车成堆
谁来盘活？
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